



(Investir au Cameroun) - La Banque africaine de développement (BAD) a proposé aux banques centrales de la zone FCfa d'utiliser leurs réserves de change pour financer les projets d'infrastructures en Afrique. Le gouverneur de la BEAC, Lucas Abaga Nchama, a affirmé, dans un magazine parisien, que lors des récentes assemblées annuelles de la Banque mondiale et du FMI à Tokyo, le directeur général de la BAD, Donald Kaberuka, « a proposé à cet effet une émission obligataire en francs CFA ». « Nous avons convenu que les techniciens de la BAD et ceux de la BEAC se rencontrent pour étudier la faisabilité de ce projet. Il ne faut pas oublier que, pour une banque centrale, le niveau des réserves de change est très important. S'il faut y toucher, les conditions dans lesquelles cela pourrait se faire doivent être bien étudiées », a-t-il confié.

Au 31 décembre 2011, les réserves de change de la BEAC s'élevaient, selon l'institution, à 7971 milliards de FCfa. 50% de ces fonds qui représentent les avoirs extérieurs nets de la BEAC alimentent le Trésor français en raison des conventions de coopération monétaire qui lie la France aux pays de la zone Francs Cfa.

A en croire plusieurs experts, c'est la France qui bénéficie actuellement de ces avoirs. Le président équato-guinéen Teodoro Obiang Nguema le pense également. Le 15 avril dernier, il a laissé entendre sur les ondes de RFI. « J'avais eu une discussion avec le président Chirac parce que j'avais placé nos avoirs dans une banque américaine. On m'a accusé d'avoir violé les règles de la Cémac. J'étais obligé d'apporter tout notre argent au Trésor (français, ndlr)», avait-il raconté.